

## POLÍTICA

### En Michoacán existe una política predatoria de los recursos: Cemide

Patricia Monreal Vázquez

Miércoles 7 de Mayo de 2014

• Enviar nota • Imprimir

Twitter

G+1 0

Morelia, Michoacán.- En Michoacán existe una sobreestimación sistemática de los recursos propios con una política predatoria de los recursos, apuntaron integrantes del Centro Michoacano de Evaluación (Cemide), quienes al presentar los resultados sobre la revisión de la Cuenta Pública 2013, alertaron que la tendencia demuestra que para este 2014 el Ejecutivo deberá solicitar al Congreso más deuda para una nueva reestructuración de pasivos.

En rueda de prensa, los integrantes del Cemide darían a conocer el resultado del análisis sobre la Cuenta Pública 2013, así como de la tendencia de las finanzas estatales a lo largo de este siglo. El Cemide es presidido por Alfonso Martínez Margañá e integra a diversas figuras públicas como Alfonso Álvarez Miaja, Enrique Bautista, Moisés Pardo, Alberto Sánchez Cárdenas e Isidoro Ruiz, entre otros.

La presentación del informe corrió a cargo de Jesús Alva Aguilar, ex director del Fideicomiso de Inversiones en Proyectos Estratégicos durante la última administración municipal de Fausto Vallejo en Morelia.

En su informe señalan que la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para este 2014 continúa con la práctica de sobreestimar ingresos y subpresupuestar gastos.

Debido a lo anterior prevén que se sigan presentando tres fenómenos: uno, el de la subpresupuestación sistemática del gasto en educación; otro, el uso de los recursos presupuestados y autorizados inicialmente para infraestructura, como fuente de pago para cubrir el gasto educativo, y otro más, la contratación de deuda, como fuente de financiamiento que sustituye los recursos presupuestados y autorizados para infraestructura y que fueron ejercidos para cubrir la subpresupuestación en el gasto en educación.

En ese sentido prevén que "continúe el espiral de subpresupuestación-deuda, que se timula con la sobreestimación de ingresos".

Conforme a la información de la Cuenta Pública 2013 —la segunda de la administración de Vallejo Figueroa—, que se entregó en marzo pasado al Congreso, el Cemide señala que se observa una continuidad predatoria en el manejo de las finanzas públicas estatales.

"Es decir, los fenómenos de sobreestimación de ingresos, subpresupuestación de gastos, la presentación de activos diferidos, como es el caso de los "Cargos por aplicar", revelados en los estados financieros, y la creciente brecha entre los activos circulantes y pasivos de corto plazo", lo que, a su juicio, hace de la Cuenta Pública 2013 un instrumento que "no revela el verdadero estado en el que se encuentran las finanzas públicas estatales".

Refirieron que a partir de 2006 (en la administración de Lázaro Cárdenas Batel) se tuvo una práctica sistemática para sobreestimar los ingresos estatales esperados por concepto de impuestos: "Esta práctica introduce una distorsión directa al Presupuesto de Egresos del estado ya que permite autorizar, programar y ejercer el gasto con fundamento en un ingreso estatal que al final de año no se recauda, lo que provoca un déficit anual y al acumularse durante varios ejercicios fiscales, presiona a las finanzas estatales de tal forma que la única solución que se ha aplicado es recurrir al Congreso para solicitar autorización para refinanciar deudas".

Apuntaron que para 2011 se corrige la sobreestimación de ingresos estatales por concepto de impuestos; sin embargo, apuntan que "esta práctica predatoria" se retoma para los años 2012 y 2013, y se espera un comportamiento similar para el 2014, comportamiento fomentado por la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos aprobados para este año.

Los ingresos propios de origen estatal que por concepto de impuestos recibe la Hacienda Pública —agregan—, se basan prácticamente en su totalidad en la recaudación que se realiza por concepto del Impuesto Sobre la Nómina, del dos por ciento.

#### ■ NOTAS AL MOMENTO

09/02 20:33 A las 00:00 horas del jueves arranca NSJP en Zamora

09/02 19:32 Visita papal, arraigará la fe de michoacanos

09/02 18:36 Mediante norma buscan obligar a autoridades a respetar lenguas originarias

09/02 18:26 Después de visita papal abordará pleno legislativo matrimonios igualitarios

09/02 18:11 Atizan cuestionamientos al Mando Único Policial en Michoacán

09/02 17:40 Red internacional antitaurina pide a Michoacán prohibir corridas de toros

09/02 16:35 Reforzar medidas sanitarias ante zika en el país, exhorta Jaime Hinojosa

## Mejor franquicia Mexico

Invierta en una franquicia rentable S. Hipotecario, La Mejor Elección

De acuerdo con Cemide, la sobreestimación sistemática de los ingresos esperados por el Impuesto Sobre la Nómina se inicia en 2006, "justo el año en que se autoriza la burbuja de este impuesto".

Conforme al análisis del Centro, para el presupuesto de este 2014 existe una sobreestimación en la Ley de Ingresos por tres mil 676 millones de pesos, y una subpresupuestación del gasto en el presupuesto por cinco mil 105 millones, lo que generará un déficit estimado en ocho mil 781 millones de pesos.

Sobre el pasivo a corto plazo refieren que tiene una tendencia creciente en los últimos dos años a pesar de las autorizaciones del Congreso para "refinanciar" pasivos, en especial a través del decreto 22.

"La acumulación de pasivos a corto plazo es simplemente el reflejo de la acumulación de los déficits anuales que permite el Ejecutivo a través de las prácticas de sobreestimación de ingresos y subpresupuestación de gastos".

Con este comportamiento, el Cemide estima que el Ejecutivo estatal este año solicitará nuevamente al Congreso diversas autorizaciones para "refinanciar" pasivos.

Por lo que toca al gasto corriente, apuntan que históricamente su comportamiento es creciente en términos nominales y reales; sin embargo, en la Cuenta Pública 2013 se observa una reducción por el orden de 828 millones de pesos con respecto al reportado en el año 2012.

"Con la disminución del gasto corriente pareciera ser que el Ejecutivo inicia un proceso de disminución de éste, tendiente a corregir los déficits anuales que se presentan; sin embargo, esto no es así".

Aclaran que las cuentas públicas anteriores a 2013 consideraban como parte del gasto corriente los gastos de las entidades paraestatales, pero a partir de 2013 la Cuenta Pública disimula el monto al trasladar a la partida "Transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas" el ejercicio de las paraestatales, lo que le permite reportar en números un menor gasto corriente propio.

"De esta nueva clasificación en los conceptos del gasto estatal, se observa un incremento del concepto de subsidios por el orden de dos mil 444 millones de pesos respecto al gasto reportado en 2012. El gasto en las paraestatales en la Cuenta Pública 2013 asciende a dos mil 504 millones de pesos, por lo que esta es la cantidad máxima que podría ser sumada a los 27 mil 461 millones de pesos reportados de gasto corriente para determinar el gasto corriente efectivo.

"Este hecho nos da cuenta de que la disminución del gasto corriente reportado en la Cuenta Pública no es una disminución en pesos contantes y sonantes; es simplemente producto de una reclasificación del gasto, que si bien pudiera ser legal, no permite establecer el comportamiento real del gasto corriente. En palabras comunes, la disminución reportada en 2013 es una disminución artificial".

Tu opinión es importante:

0 Comentarios

Cambio de Michoacán

 Acceder

 Recomendar

 Compartir

Ordenar por los mejores



Inicia el debate...

Sé el primero en comentar.

¿QUIENES SOMOS? | SUSCRIPCIONES | PUBLICIDAD | COMENTARIOS

© Copyright 2016 Cambio de Michoacán. Todos los derechos reservados